

les vicissitudes de peines et de joies, la main toute-puissante de Dieu ne fera jamais défaut, c'est avec confiance aussi que Nous arrêtons Nos yeux sur l'avenir des États que dans sa miséricorde le Seigneur ne fit point inguérissables.

Nous arrêtons Nos yeux avec confiance sur vous aussi, Messieurs les cardinaux, et sur tous ceux qui vous font une digne couronne et qui tous, dans une mesure diverse, participent à l'exercice de cette charité qui a toujours été le partage fortuné et qui spécialement aujourd'hui est la noble tâche de l'Église de Rome. S'il vous a plu, dans votre affection de fils, de Nous reconforter par la prière de l'Église: "*Dominus conservet eum et vivificet eum*", il Nous plaît à Notre tour de prier le Père céleste, afin que "*quos dedit mihi non perdam ex eis quemquam.*" Il Nous plaît aussi de le conjurer pour que, reçue au berceau de Jésus, la paix de Dieu qui dépasse tout sens humain garde vos cœurs et vos intelligences; il Nous plaît enfin de vous reconforter par ce gage de l'amour paternel qui, dans les difficultés de la vie, fortifie le cœur des fils, et que Nous vous présentons en vous accordant avec effusion la Bénédiction apostolique.

## LE PÈRE LACOMBE

D'APRÈS SES MÉMOIRES ET SOUVENIRS RECUEILLIS

PAR UNE SŒUR DE LA PROVIDENCE.

*Tel est le titre d'un magnifique volume illustré publié à Montréal, dont on vient de nous adresser un exemplaire. On le trouvera dans toutes les librairies. Nous ne saurions en donner une meilleure idée qu'en reproduisant ici l'introduction que S. G. Mgr Legat, O. M. I., archevêque d'Edmonton, a écrite pour ce livre en 1914.*

Le père Lacombe a dépassé maintenant sa quatre-vingt-septième année. C'est une figure à part et d'une originalité puissante. Il y a quatre ans, sa remarquable carrière a été présentée au public par une femme douée de grands talents. Cet ouvrage s'adressait surtout au public de langue anglaise.

Le présent travail, dû à la plume d'une canadienne-française, humble sœur de la Providence, digne fille de la Révérende Mère Gamelin, est destiné au public de langue française, surtout aux Canadiens-français qui retrouveront ici le père Lacombe tel qu'ils l'ont connu et admiré dans ses beaux jours. Bien des détails, omis dans l'édition anglaise, trouveront ici leur place.

La vie du révérend père Lacombe est celle d'un simple missionnaire, oplat de Marie-Immaculée, dans ces vastes régions connues